

Förderpreis der Stadt Zürich für die Gleichstellung von Frau und Mann

Auszeichnung 1997: Treffpunkt Schwarzer Frauen

Den ersten städtischen Förderpreis für die Gleichstellung erhielten die Mitarbeiterinnen des Treffpunkts Schwarzer Frauen.

Der Treffpunkt Schwarzer Frauen an der Manessestrasse 73 in Zürich arbeitet seit 1992 und ist das einzige Zentrum für Schwarze Frauen in der Schweiz. Fünf Teamfrauen engagieren sich für Migrantinnen aus fünf Kontinenten, die aufgrund ihrer Hautfarbe oftmals sowohl sexistischen als auch rassistischen Vorurteilen ausgesetzt sind. Nebst der Organisation von regelmässigen Treffs bieten sie Beratung in 27 Sprachen an. Ziel des Treffpunktes ist es, die Selbsthilfe der Migrantinnen zu stützen, ihre Handlungsfähigkeit und Integration zu fördern. Nebst der Arbeit mit direkt Betroffenen informieren die Mitarbeiterinnen an Schulen und öffentlichen Veranstaltungen über die Lebenssituation Schwarzer Frauen in Zürich. Einmal pro Monat bietet ein "Tag der offenen Tür" allen interessierten Frauen und Männern die Möglichkeit zu interkulturellen Kontakten.

Die fünf Teamfrauen arbeiten ehrenamtlich, der Treffpunkt wird hauptsächlich durch Spenden finanziert.